

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN 12 NÚM. 1 PTA.; TRIMESTRE, 3 Ptas.
SEMIANUAL, 6 Ptas.
ANUAL, 12 Ptas.
Fuente Única de Suscripción:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA.

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

Año XXXII.—Núm. 10.641

Valencia Sábado 16 de Enero de 1909

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
50 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y aquellos insertados a precios especiales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Arzobispado de Valencia

Circular núm. 35

Entre los azotes con que el Señor ataca a veces hacer sentir el peso de su mano, ninguno hay acaso tan terrible como el de los terremotos. Ni la guerra con todos sus horrores, ni la peste con sus estragos, ni el hambre con sus angustias y lágrimas, ponen de manifiesto con tanto relieve la pequeñez del hombre y su miseria como esos fenómenos horribles en que se siente temblar el suelo que se pisa, derrumbarse con estrépito los más sólidos edificios y resquebrajarse la corteza del globo, tragándose personas, casas, templos, pueblos enteros. Pero entre todos los fenómenos de este orden que registran los anales de la historia, quizá ninguno se recuerda de tan trágicas consecuencias, por su intensidad y su extensión, como el que en estos momentos conmueve a todo el mundo. La misma facilidad de comunicaciones ha contribuido a que la noticia de la catástrofe se haya esparcido por doquiera, y pocos serán los corazones que a estas horas no se hallen conternados ante la narración de las tristísimas escenas que se desarrollan en la región de Sicilia y Calabria, hace poco tan sonriente y alegre y ahora teatro de desolación y ruina.

Mas no debe quedar todo en estériles lamentos por las víctimas, ni reducirse a deplorar tanta desventura. Si los sentimientos de humanidad, naturales en todo corazón, bastan para inclinarnos a contribuir al alivio de tamañas desgracias, la caridad cristiana, que perfecciona y dirige estos nobles movimientos del alma, debe movernos más vivamente a desplegar mayor generosidad, prontitud y eficacia para mitigar tantos dolores y dulcificar tantas amarguras. Así vemos haber sucedido, y lo consignamos con gran consuelo, en esta nuestra amadísima archidiócesis, surgiendo numerosas iniciativas para allegar recursos y socorros. Nos hemos alentado desde los primeros instantes movimiento tan generoso y plausible, nuestras indicaciones se han visto fielmente secundadas, y a nuestro llamamiento han respondido cumplidamente los primeros el Excmo. Cabildo metropolitano, los Rvdos. Curas y Cleros parroquiales de la ciudad, el clauso y alumnos de nuestro Seminario Conciliar y las piadosas damas valencianas, que, tan dispuestas siempre para obras de caridad y sacrificio, han organizado una respetable Junta para recaudar principalmente limosnas en metálico.

El Padre Santo, dando como siempre los más altos ejemplos de amor hacia sus hijos, ha destinado ya crecidas sumas, dentro de la estrecha situación a que vive inicamente reducido, al socorro de las víctimas, y ha dispuesto en el mismo Vaticano un hospital para los heridos y enfermos a consecuencia de la catástrofe. Secundando esa noble acción de Su Santidad, ha parecido a algunos medio más rápido y eficaz que las limosnas recaudadas. Lleguen cuanto antes a su destino, el enviarlas al Romano Pontífice, para que por su augusta conducta tengan la más pronta y cumplida aplicación. Así Nos lo ha pedido expresamente las señoras para la suma que logren recaudar, y así lo haremos con lo que recibamos de nuestro venerable clero y de cualesquiera otras personas que gusten indicárnoslo, a cuyo efecto podrán entregar ó remitir sus donativos a dicha Junta ó a nuestra secretaría de Cámara.

A todos los partícipes del presupuesto eclesiástico de fuera de la capital les invitamos a que contribuyan, como los de ésta, con un día de sus haberes, que desde luego tendremos por cedido si no Nos dieren aviso contrario antes de fin de mes; y a los párrocos, ecónomos y regentes, además de encargarnos una colecta especial entre los demás individuos de su respectivo clero beneficiario ó adscrito, les encarecemos que presten su cooperación y apoyo a cualesquiera otras iniciativas que para el mismo caritativo fin puedan tomar en cada localidad las demás autoridades, como asimismo otras corporaciones ó entidades, entre las cuales señaladamente citamos a la Cruz Roja, cuya Comisión provincial viene desenvolviendo un celo altamente loable en reunir recursos así pecuniarios como de ropas y alimentos, y a cuya casa social, plaza de San Balt., de esta ciudad, pueden ser enviados con toda confianza.

Por último, encomendamos a las oraciones de clero y fieles las almas de tantos hermanos nuestros sobrecogidos por la muerte en circunstancias verdaderamente las más espantosas, y concedemos 100 días de indulgencia por cada limosna que se entregue en favor de los supervivientes y por cada sufragio que se ofrezca piadosamente por los difuntos.

Valencia 15 de enero de 1909.
+ VICTORIANO, Arzobispo de Valencia.

Para «La Correspondencia de Valencia»

Aires de fuera

Del dicho al hecho...

Efectivamente... Como lo predije ha sucedido. Clemenceau ha hecho ajusticiar a los cuatro reos de Béhune. Soy partidario de mal agüero. Cuando yo le digo a uno: «Morirá la semana próxima, ó un amigo te va a estafar, ó fulanita va a enamorarse de ti, ó le predigo cualquier otra desgracia, lo que es ese va a puede echarse a temblar, porque irremisiblemente le sucede lo que le anuncio. ¡Desgraciado del que yo le anuncio que le va a ocurrir una catástrofe! Hace 13 días le decía yo a un conocido: «No vaya usted a Messina, pues me temo que le va a suceder algo malo por allí». No me hizo caso, y cuatro días después moría aplastado en la playa de San Martino de la desaparecida ciudad siciliana.

Ahora, cuando la prensa francesa duda de que Clemenceau se atreviera a ejecutar a los cuatro malhechores de Béhune, yo dije que sí se los mataría, y efectivamente, se les ha matado. Y cuéntese, que al predecirlo, no dejé de acordarme de los mil y un artículos que el grande hombre de Estado tiene escritos abominando de la pena de muerte. Me acordé de ellos, pero no los tuve en cuenta después del voto de la Cámara contrario a la supresión de aquella pena. Siempre creí que Clemenceau acataría la voluntad de los diputados antes que dimitir. ¡Todo menos esto! Los políticos, aún siendo de la talla del presidente del Consejo de ministros de Francia, no suelen dimitir por cuestión de principios. Por esto yo los admiro: por el valor con que en la oposición é incurrían en los vicios y defectos que censuraban a sus enemigos. Clemenceau ha sido uno de los hombres que en su país han protestado más valientemente contra la pena de muerte. Una vez, entre otras, un artículo suyo, bello y notable como todos los que salen de su pluma cuando no gobierna, causó gran sensación por la cruda manera con que D. Jorge reñaba una ejecución capital que él había presenciado, y por los comentarios que hacía al margen.

Se trataba de la ejecución del anarquista Emilio Henry, que en febrero de 1894 arrojó una bomba en el café Thermidor, de París. Clemenceau, después de narrar los episodios de la ejecución, comentaba con estas palabras:

«El horror del innoble drama me invadió entonces y me oprimió el corazón. Los nervios distendidos no pueden reaccionar. Siento dentro de mí el inexplicable mal gusto de esta matanza administrativa, hecha sin convicción por funcionarios correctos.»

El crimen de Henry me parece odioso. No trato de disculparlo. Pero el espectáculo de todos estos hombres asociados para matarlo, por orden de otros funcionarios igualmente correctos, que durante ese tiempo duermen un sueño apacible, me subleva como una vileza horrible. El crimen de Henry es el de un salvaje. El acto de la sociedad me parece una baja venganza. Que los bárbaros tengan costumbres bárbaras es muy de lamentar, pero se explica. Pero que civilizados irrepresentables, que han recibido la más alta cultura no se contenten con meter un hombre en presidio, sino que necesitan cortarlo en dos pedazos, esto es lo que uno no puede explicarse más que por una regresión atávica hacia la barbarie primitiva.

«Ah, si estuvieran obligados a ser testigos del acto que ellos mismos han preparado! Yo me llevo de tal carnicería una impresión de repugnancia y horror, como no la he sufrido en los seis años que me he pasado en los hospitales. Leer en los periódicos: «Henry ha sido guillotinado», no es nada. Es preciso ver la escena de frío salvajismo para que de la protesta del inconsciente bárbaro emerja un poco de humana piedad.»

A pesar de esto, Clemenceau acaba de hacer rodar por el suelo cuatro cabezas en un minuto.

«Ah, son admirables los políticos! Y aún más que ellos, los pobres locos que se rompen el alma por sacarles triunfantes de los comicios...»

UGOLINO.

PARA LAS DAMAS

El conflicto de los sombreros

Estamos en plena temporada teatral y en pleno conflicto sombreril. La pasión de las mujeres elegantes por los desmesurados sombreros, ha venido a agravar «la cuestión de los sombreros para teatro».

Debemos reconocer que son justas, justísimas, las quejas y protestas que se formulan, pues aunque las mujeres ocupemos las butacas de orquesta y las de primeras filas, con lo que no se conforman muchas, como es lógico, no por eso dejará de tener ante sí el espectador una pantalla de flores, cintas y plumas sin solución de continuidad que le molesta ó impide ver cómodamente el escenario.

Algunos directores de teatro están dispuestos a adoptar medidas energicas para prohibir los sombreros. En los grandes teatros de lujo, no es difícil conseguirlo; pero nunca podrá lograrse en los teatros populares y «music-halls».

Mirando este asunto de los sombreros sin apasionamiento, bajo el punto de vista de la comodidad, de la estética y de la economía, en verdad que no se comprende el afecto que a la mujer dá el sombrero de colosales proporciones.

No se podrá negar que si bien es cierto que la penumbra que al rostro dá el gran sombrero, no deja de ser encantadora y favorable, en cambio las amplias alas de él hacen que la mujer que no tenga elevada estatura parezca un enorme hongo, una rara sombrilla; en fin, algo que está reñido con la estética y la ley de proporciones.

Y en cuanto a la economía y a la comodidad, los argumentos son aún más contrarios al sombrero de moda. Su peso es excesivo, además de perjudicial para la salud, molesto; requiere un peinado especial, y como éste necesita importante toque ó hacerlo de nuevo cuando la cabeza es libertada de su tormento, y como por sus grandes proporciones ha de ir bien sujeto, nada decimos del arsenal de bisutería—aguja, imperdible, etc.—que se precisa para su adorno y sujeción.

«Pero qué me dicen mis lectoras de los suplicios que ocasionan dentro de un coche esos sombreros? Cuando la temperatu-

ra permita el coche abierto, de mal en menos, aunque el viento desarrollado por la velocidad de la marcha daba no poco que hacer; ¡pero ahora! que nos obliga a encerrarnos en un cupé ó en una limousine! Es necesario ir encogidas para no dar con los adornos de la copa en el techo y además rígida como un huso para que las alas no sufran deterioro».

Esto tiene un precedente muy gracioso: Las cortesanas de María Antonieta recorrían muchas veces por semana el trayecto de París a Versalles arrodilladas en sus carrozas para que el enorme y complicadísimo peinado que usaban llegase en excelente estado a la regia mansión.

En este asunto de los sombreros, en el teatro casi ha llegado a ser una cuestión social que reclama el concurso de todos los ingenios para resolverla.

Los que abogan por el término medio, piden que el diámetro del sombrero no pase de 45 centímetros.

Es preciso apelar al talento de nuestros grandes modistos para crear modelos conciliadores y adaptables para todo el mundo.

TRISSETTE.

París, enero 1909.

El cultivo del arroz

Por real orden del ministerio de Fomento, publicada en la Gaceta llegada hoy a Valencia, se dispone lo siguiente:

1.º Que las disposiciones contenidas en el real orden de 15 de abril de 1861 relativas al establecimiento de plantales para el cultivo del arroz, son aplicables íntegramente para todos los casos en que dichos plantales se establezcan en terrenos que no estén acotados para el cultivo de la mencionada planta.

2.º Que las concesiones autorizando el cultivo del arroz llevan también consigo la autorización para establecer plantales en los terrenos que aquéllas comprendan, y

3.º Que cuando los plantales de arroz se establezcan en terrenos acotados para dicho cultivo, podrá continuarse éste en los expresados terrenos hasta su término natural de la recolección, después de arrancados los plantales.

El directo a Madrid

La penencia

A última hora de la tarde de ayer terminó su tarea la penencia nombrada por la Junta de Defensa para que formulara las modificaciones que se han de introducir en el proyecto de ley presentado por el Gobierno para la construcción del ferrocarril de Madrid a Utiel. Redactaron el proyecto de modificaciones los Sres. Serrano Larey, Cuber, Barberá Falcó y el secretario de la Diputación D. Eduardo Jiménez Valdivieso, y el Alcalde Sr. Maestro, que, como dijimos, salió anoche en el correo para Madrid, las llevó para entregarlas a los diputados que forman la comisión dictaminadora del proyecto.

Un telegrama

La Agencia Mencheta telegrafió anoche lo siguiente, respecto al mismo asunto del directo a Madrid:

«Se ha reunido la comisión que entiende en el proyecto de ferrocarril directo de Valencia a Madrid, con asistencia de los Sres. Trénor y Crespo Azorín.»

Se hicieron observaciones, proponiéndose las modificaciones siguientes:

Que la concesión sea de una línea directa de Madrid a Utiel, sin que sea necesario aprovechar las secciones de las líneas construidas.

Que se señale un plazo fijo para presentar los proyectos.

Que se elija el proyecto de trazado más corto y económico.

En el caso de que sea declarado desierto el concurso, se propone que se fije un plazo igual al señalado para que los ingenieros del Estado estudien y presenten un nuevo proyecto.

Y que quede a voluntad del concesionario prolongar la línea de Utiel al Grao.

Las modificaciones estas las consultará hoy con los ministros D. Abilio Calderón, presidente de la comisión, y mañana volverá ésta nuevamente a reunirse.»

Cartas

El presidente de la Diputación provincial Sr. Valdecabres ha escrito hoy a todos los diputados y senadores por Valencia y demás provincias interesadas en el ferrocarril directo a Madrid, rogándoles apoyen los acuerdos de la comisión dictaminadora en el sentido que acordaron ayer.

La unión es fuerza

En la Asamblea magna celebrada en los primeros días del pasado diciembre en el salón Consistorial, se dió el plausible y nunca bastante elogiado ejemplo de amor a Valencia, deponiendo todos los que concurren sus diferencias políticas, y hasta sus antagonismos é incompatibilidades personales, en aras al interés supremo de que se construya el directo a Madrid. Allí revelóse con fuerza y vigor la legítima aspiración de Valencia, fundiéndose todos los valiosos elementos que integraron la Asamblea en patriótico espíritu popular de una sola voluntad, energética, decidida y entusiasta en pró de tan necesaria y beneficiosa mejora.

Esta unión debe perdurar, y si cabe, fortalecerse más cada día, pues unidos todos los elementos, y sin que se exteriorice la vergüenza alguna podremos vencer en la contienda. Quedense resquemores y suspicacias, si los hubiere, para sentirlos y lamentarlos en el fuero interno y perseveramos en el asunto del directo a Madrid, que es obra común a todos, con la unanimidad hermosa que se reveló en la Asamblea de enero.

La unión es fuerza y con fuerza se consigue la victoria.

Exposición Valenciana para 1909

En la Universidad

Presididos por el Rector de la Universidad D. José Machí se reunieron ayer, como en la edición de anoche anunciamos, los decanos de todas las Facultades, para tratar asuntos relacionados con la Exposición.

Después de cambiar impresiones, leyéronse oficios de varios centros docentes, en los que manifiestan que prestarán su concurso si se acuerda exponer material de enseñanza.

Se trató a continuación del local para instalar dicho material, caso de que así se acuerde, conviniendo todos en la necesidad de construir un pabellón para este objeto, y no tomar ningún acuerdo hasta que el ministro de Instrucción pública manifieste si concede alguna cantidad para las obras.

El Sr. Machí ofreció gestionar la concesión de dichos fondos, ofrecimiento que aceptaron los presentes con entusiasmo.

Los ciclistas

La comisión organizadora de la Fiestas Ciclistas nos ruega hagamos público que los señores que deseen tomar parte en la Estafeta de Alicante y Castellón a Valencia, podrán inscribirse todos los días laborables, de cuatro a seis de la tarde, en el domicilio de D. Fernando Porta, calle de Guillem de Castro, 50, bajo.

El puerto en la Exposición

El ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto, D. Fausto Elio, visitó ayer tarde el local donde se ha de instalar la Exposición y sobre el terreno hizo algunos cálculos respecto a la miniatura de nuestra dársena que ha de construir.

El pequeño puerto que se está construyendo, bajo la dirección del ingeniero jefe D. Fausto Elio, contendrá gran número de vapores, bergantines y barcos costaneros de todas clases, atracados junto a las ribas, a fin de que el público se capacite de la importancia que tendrá nuestro puerto una vez terminado.

Como oportunamente dijimos, será este trabajo uno de los que con justicia llamarán más la atención, pues el público podrá apreciar lo que ha de ser el puerto de Valencia cuando las obras que en él se realizan estén completamente terminadas, y nos consta que será la reproducción tan exacta, que los pequeños diques se construirán con piedra de las canteras del Puig, y hasta el agua será del mar.

La división hidráulica

La división hidráulica de esta región está preparando los trabajos para concurrir a la Exposición Regional, en forma muy ostentosa.

Presentará un modelo de los pantanos de Asuébar y Buceo; de las obras proyectadas para la desviación del río Júcar; y de la presa de Ibi.

Además exhibirá gran número de planos y Memorias de obras hidráulicas, y nutrida colección de instrumentos de ingeniería.

POR ITALIA

La Cruz Roja

El real agente consular de Italia en Valencia, D. Camilo Reali, ha recibido el adjunto oficio de la humanitaria institución de la Cruz Roja:

«Acepto sus alabanzas para la Comisión provincial de la Cruz Roja, y no para mí, porque el cumplimiento del deber no admite otra recompensa que la propia satisfacción.»

Nuestros hermanos de Italia sufren la desgracia por la hecatombe de los terremotos, y los socios de la Cruz Roja son los llamados a coadyuvar para que se vea la solidaridad de los valencianos en sus dolores y se muestren propicios a enjugar lágrimas con socorros y donativos. Si conseguimos nuestros propósitos, quedaremos tranquilos por haber cumplido el deber de fraternidad.

Si los hechos responden a nuestra voluntad, esperamos que Valencia demostrará sus tradicionales sentimientos humanitarios.

Dios guarde a usía muchos años. Valencia 13 enero 1909.—El presidente (firmado) Alvaro Caravaca.

Ilmo. Sr. D. Camilo Reali, cónsul de Italia.

En Gandía

En el salón de sesiones del ayuntamiento de Gandía y previa convocatoria del alcalde de aquella ciudad, se ha celebrado una reunión de autoridades y personas más pudientes para buscar los medios de acudir en socorro de los damnificados en las catástrofes de Italia.

He aquí los acuerdos tomados: Celebrar una función en el teatro Principal; realizar una colecta pública y celebración de una Kermesse en el salón de la Beneficencia, para cuya fiesta se cuenta ya con el concurso de distinguidas señoras.

También se nombró una junta general de socorros, de la que forman parte las autoridades, el agente consular de Italia, el vicecónsul de Inglaterra, agentes consulares de Francia y Alemania y los directores de los dos semanarios que ven la luz en Gandía.

Además se nombraron juntas parciales de festejos. La humanitaria decisión de Gandía ha causado excelente efecto, y por ello felicitamos a sus iniciadores.

Beneficio en Rufaía

Anoche, según estaba anunciado, celebróse en Rufaía la función a beneficio de los supervivientes de las catástrofes sísmicas de Italia.

La entrada fué excelente, viéndose en

palcos y butacas distinguidas personas de la colonia italiana.

El teatro aparecía adornado con flores, así como también el escenario. En la concha veíase la bandera de Italia y una corona, envuelto todo por negros crespones.

La velada se compuso de *Porta-Caeli*, *El talismán prodigioso* y *La balsa de aceite*, obras que, como siempre, obtuvieron esmerada interpretación por parte de los artistas y muchos aplausos de la concurrencia.

Al finalizar la función, la Empresa de este coliseo llamó a su despacho a la comisión, haciéndole un donativo de 800 pesetas, libre de todo gasto.

La señora doña Joaquina Cortés, viuda de Díaz, dueña del teatro, contribuyó a engrosar dicha cantidad con 50 pesetas y el representante del referido teatro D. Rafael Díaz Torres con 10 pesetas.

Todo cuanto se diga es poco para elogiar la conducta de la simpática Empresa de Rufaía y de su dueña y representante.

Donativos

Ayer se recibieron en la casa social los siguientes donativos:

Ocho tocas, doce toquillas, tres boinas, seis corsés, trece varas granadina lana, diez varas casimir, seis sombreros, quince gorras, cuatro piezas tela, un corte pantalón caballero, once pares calcetines, seis camisetas, una capa de señora de astrakán, un corte de faldas, dos chaqués, tres trajes de niño, dos pantalones lana y una americana.

Noticias militares

La revista de comisario del presente mes se verificará el día 20, presidiendo el general de división Sr. Manrique de Lara, de los regimientos de caballería de Alcántara y Sesma; el general de brigada Sr. García Moranta, de los regimientos de infantería de Guadalupe y Mallorca; el comandante general de Artillería Sr. García Menacho, de la del 3.º regimiento montado de Artillería; el coronel jefe principal del cuerpo, de la del 11.º montado de Artillería, y el comandante general de Ingenieros señor Roldán y Vico, de la del séptimo regimiento mixto de su cuerpo.

—Para que haya uniformidad, los jefes, oficiales y andólgamo la tropa vestirán el uniforme que se ordena en los días y actos que se expresan en la soberana disposición del día 8 de los corrientes, que ya publicamos, y en la que se hace constar que solo se vestirá traje de media gala los días que, aún siendo gala, no concurran a actos oficiales ni del servicio, para presentaciones a las personas reales y para aquellos actos en que así lo dispongan en cada caso las autoridades militares, cesando por consiguiente de usarse dicho uniforme los días festivos, en los que se vestirá el de diario, a menos que concurra alguna de dichas circunstancias.

—Ha pasado a situación de supernumerario sin sueldo el comandante de caballería D. Darío Portela.

—En el término de un mes podrá solicitarse la plaza de primer teniente ayudante en la escuela de equitación militar.

—Se ha expedido un diploma de oficial de la Legión de honor a favor del coronel D. Luis Fernández.

—El Capitán general ha ofrecido a la Sociedad *Lo Rat-Penat* un objeto de arte para premio de los *Jochs Florals* que se celebrarán en julio próximo.

—Se ha dispuesto que los emblemas ó cifras que los jefes y oficiales del arma de Caballería han de llevar en las gorras de plato, sean de metal.

Información municipal

El Alcalde accidental

El Sr. Gómez Cano ha estado esta mañana en su despacho de la Alcaldía, recibiendo muchas felicitaciones de amigos y correligionarios.

Ha manifestado a los periodistas que su propósito durante la corta estancia del señor Maestre en la corte, es el de atender los servicios municipales relativos a Policía urbana, y al efecto ha dado las órdenes oportunas para que las brigadas de la limpieza activen sus trabajos a primera hora con objeto de evitar molestias al vecindario.

Acercas de este punto, ha considerado conveniente ordenar que se proceda a la inmediata limpieza de las calles de Benimamet, y para mejorar los servicios del mencionado poblado ha dado las órdenes oportunas para que se instale el alumbrado público que acordó el Ayuntamiento.

Además, ha ordenado asimismo, sin detener los servicios de la capital, el arreglo de los caminos que conducen a los Cementerios del Grao y Cabañal y el trozo de la calle Mayor, comprendido entre la línea férrea y el muelle.

Invitaciones

Los Sres. Duale y Simó, en representación del Colegio de Abogados, han visitado al Alcalde, invitando al Ayuntamiento a la función religiosa que mañana se ha de celebrar en la iglesia del Temple en honor de la Purísima.

El Sr. Gómez Cano ha designado para que represente en dicha ceremonia a la Alcaldía al concejal D. Juan Pérez y Lúcia.

También le ha visitado otra comisión de la Escuela de Artesanos para que asista al reparto de premios a los alumnos de la misma.

Para dicho efecto ha sido designado el Sr. Aranda.

DR. ALCAYDE
Plaza de la Reina, 2, Valencia
CENTRO TECNICO ANTITUBERCULOSO
del Dr. Villarroya. Tratamiento de la tuberculosis pulmonar de los huesos y del vientre por las tuberculinas. Roteros, 16.

Noticias locales

La señora doña F. N. nos ha remitido hoy diez pesetas para que a la memoria de su difunta madre (q. e. p. d.) las distribuyamos entre los pobres, cuyo reparto haremos a las familias que habitan en las calles de Doctor Monserrat, 20, 2.º; Viciaria, 4, portería; Estameñería Vieja, 20; Mirto, 3, 2.º; 3.ª puerta, y Padre Jofre, 6, 2.º, a dos pesetas cada una.

Hoy hemos tenido un día nuboso y feo, pero que no ha resultado desafortunado gracias a lo benigno de la temperatura, que en las horas más frías de la madrugada fué de 7.º, a las nueve de 16.º y en pleno día de 17.º a la sombra y 23.º al sol, dominando brisa del Oeste. La presión barométrica es de 763 mm.

Mañana, día de San Antonio Abad, se inaugurarán, con la de la calle de Sagunto, las romerías populares conocidas con el típico nombre de porrats, que si bien en la actualidad han perdido mucho de su carácter tradicional, aún son celebradas con entusiasmo por los valencianos amigos de las fiestas de la tierra.

En la puerta de la iglesia de San Antonio, filial de la parroquia del Salvador, y que hoy está cargo de los Salesianos, se hará la bendición de las caballerías que recorrerán después la carrera de costumbre. De las funciones religiosas que se celebrarán en honor del Santo cenobita damos detalles en otro lugar.

Por noticias particulares, se sabe que el Gobernador civil de esta provincia D. Jenaro Pérez Moso se encuentra muy mejorado en su salud, y que estará de regreso aquí del 24 al 26 de los corrientes.

La Banda Municipal de música interpretará mañana, de once a una, en la Gloria, las siguientes composiciones: 1.º «Gladiator», marcha, Sousa. 2.º «Rapsodia noruega», Gato. 3.º «Boda del país», sinfonía (primera vez), Galmari. 4.º «Sant-Saens», «Dalia», fantasía (primera vez), Saint-Saens. 5.º «La Walkyria», fantasía, Wagner. 6.º «El Capitán», marcha (primera vez), Sousa.

Hoy han comenzado en Masalfasar las fiestas de su Patrono San Antonio Abad, con hogueras, serenatas y fuegos artificiales, y mañana será a las diez la bendición de las caballerías y acto seguido la función religiosa, con orquesta y sermón, que predicará el digno párroco del mismo don Daniel Igual. Por la tarde, después del disparo del engraciat y de la comida pública, será la romería y la plega; al anochecer la procesión y el disparo del castillo, y el lunes, a las diez de la mañana, la sortija y la cubeta.

También en Pedralva es venerado como Patrono el Santo anacoreta, y con tal motivo se habrá encendido esta noche la tradicional hoguera, dando una serenata la banda de música, y terminando la velada con una cuerda de cohetes. Mañana será la fiesta mayor, costeadá por el ayuntamiento, y el lunes la de la Cofradía, siendo ambas lucidas, y habrá los dos días procesiones, fuegos de artificio, carreras de caballos y otros festejos.

GUAYACOSE. Guayacol-Somalose líquida. Cura la tos y afecciones pulmonares.

Los revendedores de billetes de espectáculos no se conforman con la real orden del ministro de la Gobernación que prohíbe la venta, y de común acuerdo todos los de España han confiado a los de Madrid la misión de recurrir por la vía contencioso-administrativa contra la citada disposición del Sr. La Cierva. También han recurrido ante el ministro de Hacienda.

EL ANIS del LINCE ha obtenido la más alta recompensa en la Exposición de Londres de 1908. Grand prix y medalla de oro. Viñas y Compañía, Badajona.

El Circulo Conservador de Gandia ha celebrado junta general para renovación de la directiva. Resultaron elegidos: Presidente, D. Avelino Serra Montaner; vice, don José Rodríguez Higuera; tesoroero, D. José María Company Mallet; secretario, don Lorenzo Barber Alandete, y vocales: don Pascual Boigues Garañana, D. Perfecto Sendra García y D. Camilo Botella Pérez.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

La junta directiva de la Juventud conservadora ha quedado constituida bajo la presidencia de D. Leopoldo Castro, y siendo vicepresidente D. Valero Martínez, secretario D. Rafael Oltra, vice, D. Enrique Muñoz y vocales D. Guillermo Espona, don Antonio Comins, D. José Abad, D. Enrique Orts y D. Rodolfo Muñoz.

Ha sido admitido a libre plática el brickbarca Ulys, que por su procedencia de Rusia fué sometido a una completa y rigurosa desinfección.

Hoy ha fondeado en este puerto el vapor-correo Balear, conduciendo a la compañía Thullier-Pino y nueve pasajeros más.

La Unión Ciclista Valenciana, con objeto de continuar la anterior junta general, convoca a todos los señores socios para mañana, a las diez de la misma. Se encarece la más puntual asistencia.

La Peña Valenciana celebrará mañana, de tres a siete de la tarde y de una a cinco de la madrugada, extraordinarios bailes de trajes en el teatro de la Princesa.

Mañana celebrará la Real Sociedad de Tiro de Pichón tirada extraordinaria a las diez y la reglamentaria a las dos de la tarde.

Al funeral celebrado hoy en la parroquia de San Pedro en sufragio del alma de la respetable señora doña Catalina García Cervera ha asistido numeroso concurso, deseoso de rendir piadoso tributo a la finada y de dar una prueba de su sentimiento a los que la lloran. Al terminar los responsos han despedido el duelo los Sres. D. Germán Mata, presbítero, y D. Santiago García Beltrán de Lis. Dios tenga en la gloria el alma de la finada y dé consuelo a los que la lloran.

Las almorranas se curan en 6 a 14 días con el Ungüento de Pazo, ya sean simples, sangrantes, con picazón ó externas, por rebeldes que sean.

Dicen de Torrente que mañana se celebrará una amena velada en el Centro Artístico Obrero, poniéndose en escena la ópera de Arrieta Marina, cuyo papel de Jorje cantará el popular tenor Alejos (Salvaort), y con tal motivo reina mucho entusiasmo en el indicado pueblo y los de Picaña y Paiporta.

Pastas para sopa, de legumbres frescas, en cajas de cuarto de kilo, a 2 reales caja, en todos los ultramarinos de Valencia.

Comunican de Madrid que la Sala segunda del Tribunal Supremo no ha admitido el recurso interpuesto por los huertanos de Gandía contra la sentencia que les condenó por la rotura de las acequias del Sindicato agrícola.

La Sociedad de Actores españoles está gestionando en Madrid lo necesario para que, en día determinado, todos los actores de España cedan medio sueldo a beneficio de los supervivientes de los terremotos de Sicilia y Calabria.

Han sido nombradas por concurso de ascenso maestras en propiedad: de Creyillente, doña Catalina Moya Martínez; de Turis, doña Purificación Ramón Candarella; de Villar del Arzobispo, doña Candelaria Aguirre; de Chinchilla, doña Catalina Moya Martínez; de Albacete, doña Eulogia Rodríguez Pérez Fajardo; de la de párvulos de Novelda, doña Ramona Llondría; de Torreveja, doña Pilar Pampil Mur; de Villanueva, doña Adelaida Andrés Mayor; de Algar (Cartagena), doña Carmen Creus; de Lorca, doña Adelaida Andrés Mayor; de Negrete, doña Fidela Centeno Negrete; de Cartagena (San Antonio Abad), doña Dorotea Durán Fernández; de Cartagena, doña Teresa Roda Poveda, y de Cabanes, doña Ramona Royo Torres.

Han sido nombradas maestras interinas de Letur (Albacete) y La Romana (Novelda), respectivamente, doña Purificación Viñas y doña Francisca Pla.

Entre los catadráticos a quienes se han concedido categorías honoríficas de término y ascenso figuran D. Peregrín Casanova, D. Luis Simarro y D. José Alemany en categoría de término, y D. Pedro María López y D. Elías Tormo, en la de ascenso. Reciban nuestra cumplida felicitación.

A los médicos.—Se vende todo el instrumental (la mayor parte nuevo), libros y muebles de un médico. Está encargado de la venta el Dr. Garcera, en su clínica, calle Caballeros, 25, y Cocinas, 3. Gradúese V. la vista en casa Crumiére. Lentes desde una peseta.

Pañería de quiebra.—500 trajes de caballero a mitad de precio. Colón, 16, entlo.

La Sociedad El Micalet celebrará mañana velada teatral.

El Tranquil, en la suya, interpretará La cuerda floja, Amor ciego (estreno) y Carceleras.

También en Los XX habrá función y serán puestas en escena: Als Uadres! ¡Pobre Marial, La divisa y Amor en solfa.

Se ha concedido pensión mensual de 375 pesetas a D. Nicólas Martín Gómez.

En el expreso de Barcelona llegaron ayer el señor marqués de Benicarló, don Francisco Duale y D. Rafael Vidal Soria.

En el correo del Central de Aragón llegó D. Conrado Eserig.

En el rápido de Játiva partieron el expedido provincial D. Bernardo Gomis y el Sr. Sendra.

En el de Silla salieron el señor marqués de Ezenarro, los concejales Sres. Martí y Jiménez Taberner y D. Juan B. Llovet.

En el correo de Madrid salieron el Alcalde Sr. Maestre, el Sr. Castell y el diputado a Cortes D. Adolfo Beltrán.

En el correo de Madrid ha llegado hoy D. Domingo Mascaraós.

El de Barcelona ha entrado con 32 minutos de retraso.

En el andaluz han salido D. Fernando Ibáñez y D. Rafael Santonja.

En el tren de Silla han marchado don Luis Mascaró, D. Manuel Rosario, D. Raimundo Echevarría, D. Salvador Cardona y los Sres. Fors y Serra.

La pasta para sopa Oliver al jugo de legumbres frescas es digestiva y altamente nutritiva, por su mucho gluten.

El señor Gobernador ha ordenado a la Guardia civil vigile escrupulosamente la carretera real de Madrid hasta Catarroja y denuncie a todos los carreteros que lleven sus vehículos por la línea del tranvía.

Ha sido declarado cesante a sus instancias D. Alejandro Serrano Fernández, ordenanza al servicio de la renta de alcoholes, y nombrando en su lugar a D. Mignel Santos Bazán, pesador de la Aduana de Pinos-Puente.

Dulce en almibar a pesetas 0.40 los 350 gramos y pesetas 1.10 el kilo, en la fábrica de dulces calle del Mar, 61, (esquina a la de San Cristóbal).

Hoy se ha publicado el núm. 1577 del Boletín oficial del arzobispado de Valencia, que contiene las materias que se indican en el siguiente sumario:

Edicto anunciando oposición para la provisión de una canonjía en la Metropolitana.—Circular núm. 35, sobre socorros para los damnificados por los terremotos de Calabria.—Provisorato: Cédula de citación.—Habilitación del clero: Circular sobre cédulas personales.—Tandas de ejercicios para 1909.—Real orden sobre comprobación de cuentas de reparación de templos.—Real orden declarando no prohibido el canto fúnebre durante los entierros.—Aviso del Boletín Eclesiástico de Zaragoza.—Bibliografía.—Noticias.

A título de curiosidad publicamos esta noticia: entre los guardias de Seguridad de segunda ascendidos a primera y trasladados de Madrid a Valencia está uno de los héroes de Balir (Filipinas).

Este es el guardia núm. 27 Emilio Fabregat, de 30 años, natural de Castellón, y uno de los 31 héroes que resistieron un asedio de once meses y 23 días, habiendo visto morir al capitán Sr. Las Morenas y 26 compañeros.

Emilio Fabregat disfruta una pensión remunerativa de 60 pesetas mensuales que el Gobierno le concedió, y dos cruces pensionadas con 750 cada una.

Procedente de Barcelona ha llegado hoy al puerto el trasatlántico español Martín Saenz, que se dirige a Nueva Orleans, conduciendo 36 pasajeros y cargo general.

El Centro Obrero Cooperativo de Nuestra Señora del Pilar celebrará mañana la junta general reglamentaria, para la dación de cuentas del pasado año y renovación de la mitad de su junta directiva a las once de la mañana. Se solicita la asistencia de los señores socios.

En las regatas a vela que se han de efectuar en Alicante pasado mañana tomarán parte, como ya dijimos, cuatro balandros del Real Club Náutico de esta ciudad, pilotados por los señores siguientes:

El Gíbel, por los Sres. D. Rafael Cano y D. Salvador Selma; el Najasán, por D. Manuel Nacher y D. Manuel García del Moral; el Maruja, por D. Gregorio Nacher y D. Ramón Pérez, y el Vanda, por D. Federico Bruce.

En Villanueva de Castellón ha dejado de existir hoy la Ilma. señora doña Milagro Solanich y Dolz de García, a los 55 años de edad.

La muerte de la ilustre señora será sentidísima en Valencia, donde contaba con muchos y buenos amigos, que admiraban en la finada sus inimitables virtudes.

Los que lloran la eterna ausencia de la bondadosa señora han recibido pruebas indudables de lo sentida que ha sido tan gran desgracia. Unán a ellas la expresión de nuestro pésame grande y sincero.

Pelayo.—Mañana, Porra, Tito é Hilario, contra Mari, Churret y Chiquet de Simat. 15 céntimos.



Barcelona, 24 Marzo 1908. "Años enteros había pasado mi hijo Juan de 18 años con el cuello y otras partes del cuerpo cubiertos de supurantes llagas"

Eserofulosas

La Emulsión SCOTT (después de probar un sin número de otros remedios) fué lo único que le dió, resultado tan inmediato, como sorprendente. Le ha curado de su terrible enfermedad y hoy puede ocuparse en sus tareas habituales; por lo tanto creo que no hay otro preparado en el mundo tan bueno como la Emulsión SCOTT. JUAN GUALDO, Ronda S. Pedro 56.



EMULSIÓN SCOTT

Rosario Pino en Valencia

Ha comenzado el público de Valencia a interesarse por la próxima temporada, en la cual, la ilustre artista española, verdadera gloria de nuestra escena, se despedirá de Valencia antes de embarcar para América.

Después de Valencia solo trabajará la Pino en Zaragoza; de manera que bien puede decirse que éste es uno de los últimos públicos españoles que tendrán la suerte de aplaudir y de admirar su exquisita labor artística.

Rosario Pino ha manifestado deseos vehementísimos de despedirse de su querido público valenciano. Según expresión propia, ninguno le emociona tanto como éste, quizás porque aquí halló la salud perdida; quizás porque fué Valencia su segunda madre.

Y sin entrar en enojosas comparaciones ni en juicios que pudieran resultar molestos, la verdad es que Rosario Pino es correspondida en su afecto entrañable hacia Valencia.

A su lado va un actor de brillantísima historia, Emilio Thullier, cuyo solo nombre constituye un cartel, y sin embargo el público habla más de la Pino. ¿Por qué? Porque en la Pino no es solo a la artista a

Todas las misas que se celebrarán el lunes 18 del actual en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro, en la capilla de las Hermanas de la Esperanza y Asilo de Nuestra Señora de los Desamparados, como asimismo en la parroquial iglesia de Rubielos de Mora, serán en sufragio del alma de

El señor Don Fernando Igual é Igual en cumplimiento del cuarto año de su fallecimiento R. I. P.

Su viuda doña Emilia Escardó de Settler, suplica a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirá especial favor. Los Excmos. señores Arzobispos de Valencia y Zaragoza y los Ilmos. señores Obispos de Loryma, Tortosa, Segorbe y Teruel, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Doña Ana María Soriano Llovet de Merenciano falleció el día 10 de los corrientes, a los 55 años de edad después de recibir los auxilios espirituales

Su desconsolado esposo y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes 18 del corriente, a las diez y media, en la parroquial iglesia de San Andrés Apóstol, por lo que les quedarán agradecidos. El duelo se despidie en la iglesia.

LA ILMA. SEÑORA DOÑA MILAGRO SOLANICH Y DOLZ de Garcia falleció hoy en Villanueva de Castellón, a los 55 años de edad HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Sus desconsolados esposo D. Abraham, hijos D. Julio y doña Concha, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan irreparable pérdida, rogándoles encomienden a Dios el alma de la finada, y que asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, a las dos de la tarde, en la expresada villa, de lo que quedarán profundamente agradecidos. No se reparten esquelas.

Quintos de 1909

En vista del favorable resultado que en años anteriores ha obtenido, se reúnen en el actual varios padres de familia para auxiliarse mutuamente en la redención del servicio militar activo de los mozos del presente reemplazo. Se admiten adhesiones en la Notaría de D. Vicente Sancho-Tello, plaza de la Almoina, a las 10, todos los días laborables, de tres a cinco de la tarde.

VINOS Y PRODUCTOS DE LA Despacho: MASIA DE LA COVA MOSEN MILA, NUM. 1

la que se nombra, es también a la mujer, que bien puede considerarse como hija adoptiva de Valencia. La Pino y Thullier constituyen, hoy por hoy, la unión artística más prestigiosa que pudiera imaginarse. Llevan sus nombres la aureola de los éxitos alcanzados, y con ellos se recuerdan los éxitos más brillantes del arte dramático español.

Una generación de autores les debe los mayores triunfos de su carrera literaria, y aquí consideramos oportuno recordar que fué Emilio Thullier el primer campeón de la Pino.

Cuando autores, actores y críticos negaban el pan y el agua a la novel actriz, que, salida del teatro de Lara, pasaba a ocupar un puesto eminente en la escena del teatro de la Comedia, Thullier mantuvo su fe en la que tan alto había de poner el prestigio de la escena española.

A este propósito, recordamos que idénticos principios que la Pino tuvo otra actriz ilustre, Sarah Bernardt, para la cual se cerraron también todas las puertas; pero el talento de una y otra se impuso pronto a toda crítica, y hoy es indiscutible el nombre de la una como lo es el de la otra.

Con Thullier empezó su carrera Rosario Pino y a Thullier se une ahora que va a realizar una larga tournée por América. Hace algunos meses el público de Valencia tuvo ocasión de admirar y aplaudir a los eminentes artistas; hoy a aquél placer unirá otro: el de despedirse y deseárselas muchas prosperidades en su tournée por la América latina, que, según todos los antecedentes, será una carrera continuada de triunfos y de éxitos inolvidables.

Quintos de 1909

No hacer contratos de quintas con ninguna sociedad ni empresa, sin enterarse de las ven tajosas condiciones y sólidas garantías que ofrece el BANCO ARAGONES DE SEGUROS Y CREDITO de Zaragoza, primera Sociedad anónima de esta clase en España, que ha ingresado por concepto de redenciones en las cajas del Estado más de UN MILLON de pesetas, y tiene constituido con arreglo a la nueva legislación de Seguros el depósito máximo de 300.000 pesetas a disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, para responder de los contratos que verifique.

Pídase relación de redimidos y detalles a los directores para las provincias de VALENCIA ALICANTE Y CASTELLON.

CASANOVA E HIJOS PAZ, 5, principal, VALENCIA

Sección de espectáculos

Funciones para mañana. Teatro Principal.—Tarde a las 8.30: El genio alegre.—Noche a las 8.30: Felipe Derblay. Teatro Ruzafa.—Tarde a las 8.30: Porta-Celi. El talismán prodigioso, ¡Qué alma, redidí! Noche a las 8.30: La balsa de aceite, Felipe segundo, El talismán prodigioso, ¡Qué alma, redidí!

Teatro Apolo.—Tarde a las 8.30: Las brujas. El día de Reyes, Cinematógrafo Nacional, con la Banda de cornetas.—Noche a las 8.30: Cuando ellas quieren, La rabalera, Cinematógrafo Nacional, con la Banda de cornetas.

SALÓN ESTABA.—Pi y Margal, 21.—Todos los días laborables sección permanente de 4.30 de la tarde a 7.30 de la noche a los precios corrientes por sección sencilla.

Por la noche dos secciones a las 9 y a las 11. Seleccionado programa de cinematógrafo.—Grandes atracciones en variedades.—Todas las semanas débuts. Puntualidad en la hora.

En el Real de la Feria. GRAN CINE ALBERTA.—Funciones por sección. Tarde a las 3, a las 4.30 y a las 6, Noche a las 9 y a las diez y media.

Precios por cada sección, Sillas de pista con entrada 0.60, Entrada general 0.30. Circo Moderno.—Funciones por sección. Tarde a las 3, a las 4.30 y a las 6, Noche a las 9 y a las diez y media.

Precios por cada sección, Entrada general 30 céntimos, Sillas con entrada 60 ídem.

Homeopatía

Los libros de HOMEOPATIA É HIGIENE escritos por el Dr. GINES, para uso de las familias se expenden en su gabinete calle de Trinitate de Caballeros, 14, junto a Correos. CONSULTA de diez a dos.

Sederia y novedades de Luis Amador PI

San Vicente, 8, 10 y 12 FIN DE TEMPORADA

Durante el mes actual se venden en esta casa todos los géneros de novedad, con 20 por 100 de descuento en sus precios corrientes, y los de temporadas anteriores como SALDOS a precios muy reducidos.

Ventas al contado

Doctor Morant

Enfermedades de los niños. Tapinería, 19, 2.º

Asociación... Se recu... cepto reg... general, y... voca en e... media de... Valencia... dento... El sex... años, llan... tolla, rife... primera... Además... movido, r... riores e... de Socorr... Anicia... transitaba... sufrió un... la calle d... En gra... mujer a... donde la... izquierdo... Acclid... del Puerto... Albiach... ba una f... ó consec... botella y... mano... Franci... la extrac... cornea d... del traba... Y Anto... una cont... sa de un... Suces... ocurrido... casa núm... a dos á... que qu... bñacion... dormían... otra mu... El mis... moda, q... nes cuya... duras, y... janda la... de hollin... al lecho... ¡Vaya... para M... Hije... por la t... de un t... término... dor, tav... fnego a... A los... cinos, q... la muj... ves que... muerte... El ju... geneal... Muñ... puesto r... Gadea... Vicente... 25 a Fel... Manuel... Otro... ta abon... mañan... diente e... gresabó... de carg... en uno... Guada... rode... bellone... pagar, y... lidos, y... como e... nia cen... ne en u... Esto... seguid... carne... mos y... Vam... cobrad... Este... cada c... Mue... de Bar... ciudad... bre des... mente, estación... Se sig... cido... El ca... bre de... llevab... buen e... El ju... Sr. Ara... en cua... esta ta... pondie... ner el... depós... contra... claríor... El ce...

Asociación de la Prensa Valenciana

Se recuerda a los señores socios el precepto reglamentario de reunirse en junta general...

Sucesos

El sexo débil.—Dos modistas de 20 años, llamadas Adela Chuliá y Adela Montoliu...

Ana que cae.—Una anciana que transitaba anoche por la calle de la Paz, sufrió una caída al llegar a la esquina de la calle de las Comedias.

En grave estado.—Una anciana que sufría una caída al llegar a la esquina de la calle de las Comedias.

Francisco Brocal Torres, de 28 años, de la extracción de un cuerpo extraño en la córnea del ojo izquierdo.

Y Antonio Mompó Quiles, de 51 años, de una contusión en la mano izquierda a causa de un golpe.

Suceso curiosísimo.—En Pedralva ocurrió anoche un hecho, por demás extraño y curioso: por la chimenea de la casa núm. 9 de la calle del Portal...

El misterioso.—Un hombre, sin tocar a la cómoda, que estaba abierta, ni a unos arcones cuyas llaves aparecían en las cerraduras...

Yaya un caso para Sherlock Holmes y para Martínez...

Mujer abrasada.—El pasado día 13 por la tarde, y en ocasión de hallarse sola en su domicilio la vecina de Casas del Río...

A los gritos de la mujer acudieron los vecinos, que lograron apagar los vestidos de la mujer, no sin que ésta sufriera tan graves quemaduras...

El juzgado de Cofrentes practicó diligencias.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto multas de 75 pesetas a Bernardo Gadea Ramírez, Federico Ramos Gijón y Vicente Grao Llorens...

Otro golpe.—Y vamos con el, hasta ahora, último hecho consumado. Esta mañana ha llegado al fletado correspondiente un asistente de infantería...

Todas las personas que habitan en pabellones tienen derecho a introducir, sin pagar, un kilo de toda clase de géneros sólidos...

Este fue visto por los consumidores, que en segunda calificación de ocultación aquella carne, é hicieron pagar por ella 35 céntimos y idos pesetas de decomiso...

Vamos, que por un kilo de carne se ha cobrado un banquete.

Este hecho nos lo denuncian y... allá cada cual lo comente, que se presta.

Muerto por un tren.—El tren-correo de Barcelona, núm. 712, que llega a esta ciudad a las 8'35, ha arrollado a un hombre desconocido, destruyéndolo completamente...

Se ignora si se trata de desgracia ó suicidio.

El cadáver representa ser el de un hombre de unos 45 años; usaba bigote negro y llevaba traje de americana, negro, en buen estado.

El juez del Mar Sr. Lloret y el actuario Sr. Argote marcharon al lugar del suceso en cuanto se les dió aviso, y han regresado esta tarde, después de instruir las correspondientes diligencias sumariales y disponer el traslado de los restos humanos al depósito judicial.

En los bolsillos del muerto sólo se ha encontrado un metro de madera, un trozo de clarín y un lápiz.

El cadáver no ha sido identificado.

Agencia Mencheta

Por telegramo y teléfono El régimen local

En el Senado y Congreso dedicóse la última parte de las sesiones de ayer a la discusión del proyecto de reforma de la Administración local.

Tambión aviador.—Telegrafíandole Pau que D. Alfonso vendrá en breve para asistir a las experiencias que hará Wright...

Fiesta aristocrática.—Anoche se celebró en casa de la marquesa vinda de Monistrol un brillantísimo baile, al que asistieron los reyes, el Gobierno en pleno y más de mil personas de la aristocracia.

Nuevo cruzado.—Los caballeros de las Ordenes militares de Calatrava, Alcántara y Montesa se reunieron ayer en la iglesia de la Concepción...

Entre liberales.—Se dice que el Sr. Canalejas ha recibido una carta del Sr. Moret en la que le dice que no trata ni mucho menos de separarse del bloque...

El Sr. Moret encarga también al Sr. Canalejas que hable con los exministros liberales y acuerden la conducta que han de seguir respecto al proyecto de Administración local...

Interrogado ayer el conde de Romanones sobre su actitud con respecto al bloque, dijo lo siguiente: «Yo estoy con el bloque, siempre que el bloque sea favorable a la monarquía, al partido liberal y a Moret. Así me expresaré en Cuba.»

La cuestión del Sr. Azzati volverá a tratarse cuando lleguen los documentos que se han pedido. Dicese que los traerá el diputado D. Adolfo Beltrán.

El Sr. Sánchez de Toca, aparte de opinar en contra de la capacidad del Sr. Azzati, dice que procede correr los puestos obtenidos en la votación y proclamar diputado al Sr. Mazarredo.

Algunos de la comisión opinan que no sirve ni debe sentar precedente el caso del francés Urruti, porque entonces regían otra Constitución y otras leyes.

El Obispo de Astorga, el presidente de la Diputación de León, el alcalde y varios concejales y diputados provinciales leoneses han visitado al general Primo de Rivera para hablar de la celebración del centenario de los sitios de Astorga.

El ministro de la Guerra les ha prometido conceder trofeos militares y el dinero que pueda para que celebren dignamente el centenario.

También enviará una cantidad el señor Dato, y el Sr. Figuerola les ha ofrecido destinar 30.000 pesetas para el arreglo del palacio episcopal, donde se instalará la Exposición de Arte retrospectivo.

Se han dictado las oportunas órdenes para que las banderas y estandartes antiguos que han figurado en las Exposiciones de Madrid y Zaragoza sean devueltos a sus respectivos Museos.

Las Palmas.—La Compañía Mala Real Inglesa ha decidido retirar sus consignaciones de los puertos de la Península como protesta por el proyecto de Comunicaciones marítimas.

Orense.—Secundando la campaña emprendida por la Diputación y el Ayuntamiento, las Sociedades obreras han telegrafado al Sr. Maura interesándole en la concesión del ferrocarril de Orense a Zamora.

Cartagena.—Han regresado de una finca inmediata, donde fueron a examinar unos sables, los conocidos poetas D. Juan Pujol y D. Luis Ortega Oteiza.

Ambos tienen heridas de carácter leve y han solucionado honrosamente la cuestión personal derivada por una polémica que sostuvieron en los diarios locales.

La «Nautilus».—Telegrafíandole de Cartagena que el comandante del Apostadero Sr. Jiménez Franco y su esposa y el alcalde Sr. Sánchez Arias, fueron obsequiados con un almuerzo a bordo de la corbeta Nautilus...

La concurrencia oyó con respeto los himnos italiano y portugués.

Una paliza.—Bilbao.—El redactor del periódico La Semana Católica publicó recientemente un artículo insultante é injurioso contra el pintor Gustavo Maeztu.

Este se dedicó a buscar al periodista, y anoche lo encontró en la redacción de El Porvenir Vasco.

Gustavo Maeztu se abalanzó sobre el que le había injuriado y le dió una serie de puñetazos y bofetadas.

El periodista, al huir perseguido por el pintor, derribó la mesa de la redacción.

Fue llevado a la casa de Socorro, donde se le curaron innumerables contusiones que tenía en la cara y cabeza.

El pintor fué también curado de una distensión en un dedo. La paliza administrada al periodista fué anoche el tema de todas las conversaciones.

Un «aprovechado».—Anoche fué detenido en Madrid por la policía un individuo llamado Juan Blancas Zayas, de 29 años, guapo y buen mozo, que viste con extraordinaria elegancia.

La detención se realizó por orden del juez de guardia, en virtud de un exhorto del juez del distrito de la Audiencia de Barcelona, en cuyo juzgado presentó una denuncia la capitejada Bella Renée, que se llama María Renée.

La Bella Renée dice que encargó a Blancas que llevase a una joyería una sortija y un brazalete de brillantes, joyas ambas de gran valor...

Cuando le detuvo la policía dijo que pensaba marcharse mañana de Madrid. Niega la acusación que se le hace, diciendo: «¡Cosas de mujeres!»

El joven se titula sobrino del marqués de Cavaselle.

Madrid 16, 14-15 La «Gaceta»

El Diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones: Decretos sobre presentación de obispos para las Sedes vacantes.

Las jubilaciones de magistrados firmadas anteayer.

Aplicando las prescripciones para la jubilación forzosa al personal de ingenieros de Obras públicas.

Reglamentación para aplicar la ley de ferrocarriles secundarios y estratégicos.

Dictando reglas para el cumplimiento de sus deberes a los inspectores de emigración.

Nombrando el tribunal que ha de actuar en las oposiciones a plazas de agentes del cuerpo de Vigilancia.

Disponiendo que se provean por oposición las plazas de profesor numerario de dibujo y modelado del antiguo de la Escuela de Pintura y la de dibujo preparatorio, modelado de la Escuela de Arquitectura.

Declarando de utilidad para las escuelas varios libros.

Anunciando la oposición libre entre doctores, de las plazas de auxiliares de la Universidad de Barcelona, facultad de Ciencias de Sevilla; seis plazas en la facultad de Medicina de Valladolid y de la de Ciencias de Zaragoza.

Anunciando oposición, entre agregados auxiliares, a la cátedra de Patología Quirúrgica de la Universidad de Madrid.

Convocando para el día 22 del corriente a los opositores a la plaza de oficial letrado del Consejo de Estado.

Aumentando a 2.000 pesetas el sueldo de 15 plazas de profesor de Dibujo de los Institutos.

Confirmando la providencia apelada en recurso promovido por el notario don Abraham García, contra la negativa del registrador de la Propiedad de Alberique para inscribir cierta hipoteca.

«El Imparcial»

Atribuye al Sr. Sol y Ortega el propósito de acudir al terreno a que se le emplace porque el tiempo va fortaleciendo la opinión de que la Solidaridad fué un grave yerro y el Catalanismo es incompatible con los robustos sentimientos de amor a la patria.

Añade que es hora de que en el Parlamento se oiga la voz de Cataluña pidiendo fraternal consorcio, sin distinciones y salvadas, con las demás regiones.

«El Liberal»

Dice que los cortesanos y aduladores, al oír los discursos pronunciados en la propaganda blquista, se asustan y protestan, y a este propósito recuerda que un rebrote Borbón perdió la Corona en Italia vencido por Garibaldi.

«El País»

Manifiesta que el clericalismo es temible por que trabaja para enriquecerse y no lucha por la fé.

Añade que se han apoderado de la enseñanza los jesuitas y del trabajo manual en los conventos.

Termina diciendo que no existen entre los clericales poderosas inteligencias de filósofos y escritores y que los liberales valen más.

«El Globo»

Publica un artículo contra el bloque de las izquierdas, diciendo que lo cree pernicioso para el partido liberal y perturbador para el país.

Añade que el bloque constituiría un partido revolucionario que no dispondrá de la Gaceta.

«Convencido de esto—dice—vencieron a la monarquía en 1868 los revolucionarios, en 1870 los radicales y en 1873 los republicanos, a fin de lograr lo que nunca lograron, en otra forma de gobierno.»

«Llegarían los liberales a cambiar la forma de gobierno?»

Días difíciles son para los liberales. Deplorado sería que viniera la división del partido, pero quienes permanecen en su hogar sabrán sostenerlo y conservarlo. Ya volverán los prófugos y desengañados.»

«El Universo»

Encuentra difícil la situación del señor Moret ante el bloque, y dice que debe decidirse pronto porque se expone a perder la jefatura de los liberales.

Termina diciendo que quizá se trate de una ligereza más.

De Portugal

Lisboa.—Desde la tragedia en que fueron víctimas el rey D. Carlos y el príncipe heredero, anoche asistió por primera vez el rey D. Manuel a una función teatral.

Esta se organizó a beneficio de las víctimas de Italia.

La concurrencia oyó con respeto los himnos italiano y portugués.

Madrid 16, 16-15 García Berlanga

El Sr. García Berlanga ha visitado al director general de Obras públicas para hacerle presente que en el proyecto del ferrocarril directo de Valencia a Madrid mantendrá a todo trance la existencia del trozo de Valencia a Utiel.

Para la Exposición.—El Sindicato de la Maquinaria Agrícola ha acordado concurrir a la Exposición Regional Valenciana, donde realizará varias pruebas públicas.

Consejo

Se ha celebrado en el domicilio del señor Maura, durante más de cuatro horas. Se han ocupado del plan financiero del ministro de Hacienda, basado en los presupuestos del próximo año.

Acercar de este extremo los ministros se han mostrado reservadísimos.

Se tratará de él en Consejos sucesivos. Se ha ratificado el reglamento del servicio internacional telegráfico, convenido en el Congreso de Lisboa.

El ministro de la Guerra ha quedado encargado de estudiar las reformas del plan del Sr. González Besada, que afectan al ministerio del ramo.

Se ha acordado celebrar nuevo Consejo

al regreso del Sr. Maura de su viaje a Alicante.

Se ha aprobado asimismo el plan parlamentario durante la ausencia del jefe del Gobierno.

De Fomento

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una real orden designando a varios directores de Escuelas etnológicas y personas análogas para que realicen estudios y trabajos de experimentación.

Las Cortes

Congreso.—Madrid 16. Abre la sesión el Sr. Dato a las 3'40 de la tarde.

En el banco azul los Sres. La Cierva y Sánchez Guerra.

Jura el cargo de diputado el señor marqués de Casa-Mendaro.

El Sr. Pumarino censura el rigor con que se aplica el descanso dominical.

Cita las poblaciones, especialmente de Asturias, en que se celebran mercados los domingos.

El ministro de la Gobernación dice que las excepciones darían lugar a un abuso, y que cuando se trató de algo tradicional se debe acudir a las vías legales, reclamando.

Respecto a la reclamación del ayuntamiento de Oviedo, declara que se resolverá en el sentido que proponga el Instituto de Reformas Sociales.

D. Julio Cervera declara que se halla en la extrema radical.

(El Sr. Beltrán pide la palabra.) Continúa el Sr. Cervera diciendo que el aspecto político corresponde a D. Rodrigo Soriano, con el que está identificado.

Después se ocupa de la cuestión de Marruecos, y pregunta cuál es la misión que cumple la representación militar que tenemos en el Mogreb.

Manifiesta que conoce las penalidades del oficial español que necesita tener gran autoridad.

Pide una relación de los proyectos de ferrocarriles para estudiarlos, especialmente los que se refieren a Valencia.

El Sr. Sánchez Guerra contesta al señor Cervera diciendo que el Gobierno trató en Consejo el establecimiento del ferrocarril directo a Madrid, aprobando el trazado más corto y más conveniente.

Dice que dicho acuerdo fué tomado en virtud del informe emitido por los técnicos. Rectifica el Sr. Cervera, manifestando que el trayecto más corto es el de Tarazona, el cual no sólo es beneficioso para la región, sino para el país entero.

Dice que el proyecto, en la forma que indica, está llamado a ser estratégico, como lo reconocieron los ministros de la Guerra y de Marina.

Espera que el Gobierno no se opondrá al trazado que manifiesta, por resultar el más corto.

Le contesta nuevamente el Sr. Sánchez Guerra, insistiendo en sus manifestaciones de que el Consejo aprobó el proyecto en las condiciones más útiles para el Estado y el país.

El Sr. Soriano manifiesta que el Sr. Cervera y él forman una minoría radical de la extrema izquierda, que entablará discusión en todas las resoluciones.

Refiere las condiciones que concurren en el diputado Sr. Cervera.

Dice que es un representante del Ejército, por tener el carácter de excomandante.

(Un señor diputado pronuncia palabras que no se oyen.)

El Sr. Soriano: No sé quién murmura; pero puedo afirmar en voz muy alta que se ha distinguido por su amor a España y al Ejército, como lo acredita su brillante hoja de servicios y las campañas que realizó en Cuba, Melilla y Guinea.

Exige que se le reconozca a dicho señor y a él como verdaderos representantes de la extrema izquierda radical, que se encontrarán siempre presentes en toda la colección de repostería política. (Risas.)

Censura las condiciones en que se ha aprobado el proyecto del ferrocarril directo, y afirma que existe verdadero interés en proteger el trazado por Cuenca.

Denuncia abusos que se cometen en Correos, afirmando que en muchas cartas que reciben los diputados de las minorías liberales, ha funcionado la plegadera.

Interesa al ministro de la Gobernación adopte medidas para corregir estos incalificables abusos.

Termina diciendo que en Segovia han ocurrido hechos poco edificantes para el clero.

El Sr. Sánchez Guerra: Me levanto para saludar al jefe de la minoría de la extrema izquierda radical política. (Risas.)

Vuelve a repetir sus manifestaciones acerca del ferrocarril directo.

El Sr. La Cierva dice que toma nota de la denuncia formulada por el Sr. Soriano, y adoptará medidas para corregir el abuso.

Rectifica el Sr. Soriano, insistiendo en sus manifestaciones, y añade que forma parte de la minoría radical porque se separa del bloque y no tiene un conde de Romanones.

El Sr. Beltrán (D. Adolfo) dirige un ruego a la Cámara para que se active la aprobación del acta del diputado electo Sr. Azzati.

Niega que el Sr. Soriano y el Sr. Cervera pertenezcan al partido radical. (Risas.) Continúa la sesión.

Senado

Abierta la sesión, el ministro de Instrucción pública, contestando al señor conde de Casa-Valencia, dice que un arquitecto ha reconocido la Catedral de Toledo y que se trata de la sustitución de unos maderos que se hallan podridos, lo cual se hará inmediatamente.

El Sr. Polo y Peyrolón dirige varias preguntas al ministro de Instrucción pública respecto a la falta de escuelas en la provincia de Valencia, donde en el año último centenares de niños no ingresaron por falta de locales.

Ha sostenido que España quiere ilustrarse, pero que el Gobierno presta escasa atención a la enseñanza.

Pide la construcción de escuelas de nueva planta, pues la mayoría de las actuales carecen de las condiciones que exige la Pedagogía.

Manifiesta que en Fuenterrobles se han gastado 20.000 pesetas en una escuela, faltando sólo para concluir el edificio la cubierta, y pide una subvención para terminarla.

Se lamenta del abandono en que se tiene el Instituto de Valencia.

El ministro de Instrucción pública contesta diciendo que procurará atender las indicaciones hechas por el Sr. Polo, dentro de las atenciones del presupuesto.

Madrid 16, 17-15 La esposa del Sr. Moret

Las últimas noticias recibidas de Biarritz, dicen que la esposa del Sr. Moret se halla agonizante.

Nota política

La nota política del día la constituye la actitud del señor conde de Romanones, partidario decidido de que quedan bien deslindados en el bloque de las izquierdas los liberales y los republicanos, proclamándose sin reservas que se trata de afianzar la monarquía y no quebrantarla con predicciones insensatas.

En el discurso que el conde de Romanones pronunciará mañana en Cuenca se declarará monárquico ferviente y se darán muchos vivas al rey, lo cual no se ha oído en los mítines blquistas anteriores.

El señor conde de Romanones se ha percatado del ambiente dominante entre las personalidades salientes, temerosas de que corra el Sr. Moret una peligrosa aventura, fortaleciendo a los republicanos, cuyo partido se halla anémico y sin jefes prestigiosos.

Mientras el Sr. Moret escribe «adelante el bloque», conspicuos liberales discuten íntimamente los perjuicios que puede ocasionar a desventurada campaña que, según ellos, les aleja del poder.

Comprendiéndolo así los moretistas y los lopedominguistas se mantienen reservados y sin comprometerse, poniéndose en condiciones de heredar el poder si fracasa el bloque.

A propósito de la confianza del señor Moret de que ingresen en la monarquía las masas republicanas, recuérdase que ni el Sr. Pidal ni el episcopado con la formación de Ligas católicas, han logrado que acate la monarquía liberal ningún carlista de buena cepa.

Concesión de prórroga

Se ha concedido a la casa inglesa Scott, constructora de un buque transporte para España, prórroga del plazo para entregarlo hasta el día 30 del actual, en vez de hacerlo el 24, como estaba estipulado.

Excepción del servicio

Ha sido exceptuado del servicio militar el soldado Manuel Montoro, y han sido declarados cortos de talla 10 individuos todos de Valencia.

Plan financiero

El principal punto del plan financiero que se ha trazado en el Consejo de ministros de hoy, se refiere al establecimiento en la presidencia del Consejo de ministros de la intervención general del Estado, incluso con lo que se relacione con Guerra y Marina que son ahora autónomas.

Madrid 16, 18-10 Cotización

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 84'37. Los francos a 11'20. Las libras a 27'95. Las obligaciones del Empréstito a 102'10. París a 96'05.

Asuntos locales

Ha llegado el Alcalde de Valencia señor Maestre.

Conferenció en el Congreso con el señor Tréner y el director de Administración local, recomendándole la petición del Ayuntamiento de Valencia sobre subvención de 900.000 pesetas para los gastos de la Exposición.

El Sr. Maestre hizo entrega de documentos al efecto llevaba sobre el asunto.

Se convino en que el Alcalde fuera el lunes al ministerio de la Gobernación y se le daría una contestación definitiva.

El Sr. Maestre conferenció después con el Sr. Navarro Reverter sobre asuntos locales, quedando citados para otra reunión.

El ferrocarril directo

Se ha reunido la comisión que entiende en el proyecto del ferrocarril directo de Valencia a Madrid.

Parece ser que no serán atendidas todas las modificaciones propuestas.

Lo único que se ha conseguido es, que caso de declararse desierto el concurso que se abra al efecto, sea construido el ferrocarril bajo la dirección de los ingenieros del Estado.

La comisión de Actas

El lunes se reunirá la comisión de Actas del Congreso para dictaminar las de los diputados electos Sres. Lerroux y Giner de los Ríos.

Caso de que el Sr. Azzati haya presentado los documentos que se le han pedido, se tratará también de la suya.

Barcelona 16, 17-10 Licencia

Le han sido concedidos 15 días de licencia al inspector de policía Sr. Tresols.

A Madrid

En breve marchará a Madrid el diputado electo Sr. Giner de los Ríos.

Por las víctimas

El próximo lunes se celebrarán en la Catedral horas fúnebres por las víctimas de los terremotos de Italia.

Oficiará el vicario capitular Sr. Cortés. El Cabildo ha invitado a las autoridades a dicha ceremonia.

Detenidos

A consecuencia del asesinato cometido en una carbonera del vecino pueblo de La-Ball, han sido detenidos siete individuos.

Los republicanos

Esta noche se reunirá la junta municipal del partido de Unión Republicana para tratar de asuntos importantes, entre ellos el de la orientación de los republicanos solidarios.

Absolución

Ha sido absuelto un sngeto que mató a su esposa por supuesta infidelidad. A petición del fiscal se ha acordado la revisión de la causa.

El tiempo

Esta mañana llovió ligeramente. La temperatura es benigna.

Robo

Del muelle de la estación de Papiol han desaparecido cinco fardos de hilados de algodón.

Sigue a la 4.ª plana

TEATRO PRINCIPAL PINO-THULLIER Mañana domingo TARDE 3-30 EL GENIO ALEGRE NOCHE Felipe Derblay

Cronica religiosa

En la iglesia de Santa Catalina Martir, mañana, a las seis, Rosario, letania, Salve, himno, plática y misa de Comunión.

Francisco de Asis tendrá a las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las tres y media ejercicio.

de un delito de abusos deshonestos, se ha suspendido la vista de la causa contra dicho individuo, que estaba señalada para hoy en la sección primera.

Teatros
PRINCIPAL.—Esta noche debuta en el teatro Principal la compañía de Rosario Pino y Emilio Thuillier, que hoy ha llegado a bordo del Balear.

Sección religiosa
SANTOS DE MAÑANA.—El Dulce Nombre de Jesús y San Antonio, abad.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO
en polvo y en pastillas comprimidas de Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia, Madrid

¿Conoce usted la FITINA?
LA FITINA es el alimento natural de Fósforo tal como lo producen los vegetales

COMPANIA SEVILLANA
Servicio regular de vapor para Copenhaga, Londres, Liverpool, Hamburgo, etc.

Compañía Trasatlántica de Barcelona
SERVICIO MENSUAL A CANARIAS
El vapor correo Manuel L. Villaverde

Subasta
Procedente de cierta testamentaria se subastarán, si las posturas fueren aceptables, el día VEINTIOCHO del corriente...

Subasta
Procedente de la testamentaria de D. Rafael Vivó Sabater, se sacan a la venta pública subasta...

VAPORES
Compañía Valenciana DE NAVEGACION
SERVICIO REGULAR DE VAPORES entre España, Francia e Italia

Linea de vapores
Ibarra y Compañía.—Sociedad en Comandita de Sevilla
SERVICIO CORRIENTE

Alquileres
Se alquila en el camino de Colón, número 75, una casa chala con compuesto de bajos y principal...

Liquidación forzosa
Merelo cesa en el negocio; despues de quince años le obligan a dejar la casa el 10 de Marzo. Ruega a todos sus clientes y amigos aprovechen esta circunstancia...

Subasta
Procedente de cierta testamentaria se subastarán, si las posturas fueren aceptables, el día VEINTIOCHO del corriente...

Subasta
Procedente de la testamentaria de D. Rafael Vivó Sabater, se sacan a la venta pública subasta...

VAPORES
Compañía Valenciana DE NAVEGACION
SERVICIO REGULAR DE VAPORES entre España, Francia e Italia

Linea de WHIMSTER
Vapores para Glasgow directo NETO

Huéspedes
Se cede al día y dormitorio, para un chico o para dormir, Jerusalén, 41.

El rabioso dolor de muelas cariladas
Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA

Subasta
El día VEINTIUNO del corriente mes de enero y once horas de la mañana, se subastará y rematará, si la postura fuese aceptable...

Quintas de 1909
Sociedad Mítma de Padres de Familia
Por 500 pesetas
REDENCION del SERVICIO MILITAR

VAPORES
Compañía Valenciana DE NAVEGACION
SERVICIO REGULAR DE VAPORES entre España, Francia e Italia

Servicio de vapores especial
proprio para el transporte de fruta y vino
Para Hamburgo

Nodrizas
Una viuda, de Gandia, leche de tres meses, de 23 años de edad, en casa de los padres...

Antiguo entresuelo
calle de Serranos, núm. 14
Gran saldo botones de macar; cuelllos y puños de hilo y piqué, a 1 peseta; juegos de sábanas de algodón...

Subasta
El día VEINTIUNO del corriente mes de enero y once horas de la mañana, se subastará y rematará, si la postura fuese aceptable...

Alfombras
No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masó y Espinosa, calle de Colarava, 1 y 2, donde encontrarán de todas clases y guarnidos, a precios tan reducidos como los producidos en la primera casa de este arte...

Servicio regular para Londres
por los vapores de la Compañía Austro-Americana de Trieste

Servicio rápido al Norte de España
Adela Roca

Fábrica de PERSIANAS
de Joaquín Navarro
con patente de invención, se construyen de todas clases.

Negocio
Para saber de descubrir un voluminoso manuscrito, que puede valer más de sesenta mil duros, se admitirá persona con 200 ó 30000 pesetas. Escribir lista de correos, cédula personal núm. 12.639, Valencia.

ABAJO LA USURA!!
50.000 duros tango para comprar casas en Valencia ó dar en hipoteca al 5 por 1000 vendiendo una masía a 60 minutos de Valencia...

Oro y plata
Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados, a precios ventajosos. Para adquirir y acreditada casa continúa dedicándose a la compra de joyas finas y monedas de oro y plata...

Servicio quincenal fijo
por los vapores de los señores Rius y Torres de Barcelona

Antídoto Soberano de las enfermedades biliosas
Es el purgante DE ANDRES Y FABIA

DINERO
Se facilita desde el 5 por 1000 anual, para venta y administración de bienes, en su casa las tres con buenas condiciones. Razon: calle de la Verónica, número 13, bajo, detrás de la calle de la Soledad.